

## Un tsunami de corrupción implica a toda Latinoamérica

### El colombiano Santos es el último investigado por el 'caso Odebrecht'

ANTONIO JIMÉNEZ BARCA, **São Paulo**  
La ramificación de las investigaciones relacionadas con la trama de corrupción de Odebrecht, el coloso empresarial de la construcción de Brasil —con presen-

cia latinoamericana y global—, está causando un tsunami político en toda la región. El caso, en manos de la justicia brasileña, está aflorando presuntas prácticas corruptas que tienen relación con políticos de varios países de América Latina. Odebrecht, uno de los gigantes mundiales del sector, ya ha aceptado pagar 3.500 millones de dólares de multa.

Todo empezó en junio de 2015, cuando Marcelo Odebrecht, uno de los empresarios más poderosos de Brasil —tiene 168.000 empleados, con presencia en 28 países, entre ellos Venezuela, Colombia, Perú y Estados Unidos—, fue detenido por la policía encargada de investigar la macrotrama corrupta de la petrolera estatal Petrobras. Odebrecht se negó durante muchos meses a aceptar la propuesta de la fiscalía brasileña: confesar todo lo que sabía sobre sobornos y contratos a cambio de rebajar su condena. Pero la crisis del grupo, al que se prohibió presentarse a concursos públicos, y nuevas pruebas recogidas por los investigadores le obligaron a ceder. Odebrecht aceptó delatar a los políticos sobornados a cambio de rebajar en 10 años la condena que pesaba en su contra (de 19 años). Eso abrió los diques de las investigaciones: ahora, el caso desborda Brasil y llega a Ecuador, EE UU, Argentina, Perú, Venezuela y Colombia, donde se investiga al presidente Juan Manuel Santos. **PÁGINAS 3 Y 4**

## Los escándalos de pedofilia alarman a la sociedad argentina

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**  
Varios escándalos de pedofilia protagonizados por sacerdotes han sacudido durante los últimos meses a Argentina y cada vez más víctimas están reclamando justicia en los tribunales. El caso investigado que más eco ha causado lo protagonizan dos curas que cometieron supuestamente abusos contra alumnos sordos en La Plata y Mendoza. El papa Francisco ha exigido tolerancia cero con los curas pederastas. **PÁGINA 8**

### ADEMÁS

## El chavismo aumenta el cerco a la oposición

El Consejo Nacional Electoral, controlado por el oficialismo, aprueba medidas que arrinconan aún más a la oposición ante los comicios de este año. **P9**



La casa natal de Velázquez salda una deuda **P26**

Argentina luce en Madrid su arte más actual **P23 Y 24**

Entrevista **PABLO IGLESIAS**  
"Errejón se está equivocando y tiene que rectificar" **P19**



**ABOGADOS GRATIS PARA LOS VETADOS POR TRUMP.** A las pocas horas de entrar en vigor el veto de Donald Trump, un colectivo de abogados se instaló en Dulles, el principal aeropuerto de Washington, para dar asistencia legal a las familias afectadas. Ofelia Calderón (abajo en la foto) es una de ellos. / J.F. **PÁGINA 6**

## Trump desacredita a los jueces que bloquean el veto migratorio

### El presidente afirma que el muro con México "ya se está diseñando" y pone a Israel como ejemplo de la efectividad de las barreras

AMANDA MARS, **Nueva York**  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, acusó ayer a los tribunales de tener motivos políticos en el bloqueo del veto migratorio firmado por la Casa Blanca. El decreto impedía temporalmente la entrada a territorio estadounidense de ciudadanos de siete países musulmanes, pero está pa-

ralizado por un juez de Seattle mientras la cuestión se resuelve en los estrados. El mandatario

## El secretario de Estado de EE UU visitará México **P7**

también se refirió a la construcción del muro fronterizo con México. "Creían que lo decía en broma, pero yo no bromeo", aseguró; "el muro ya se está diseñando". "Pregunten a Israel sobre muros. ¿Los muros funcionan? Simplemente, pregunten a Israel; funcionan si se hacen como es debido", abundó. **PÁGINA 5**

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

### La huelga de la policía sume en el caos y la violencia al Estado de Espiritu Santo

## Cuando no existe la ley en Brasil

HELOÍSA MENDONÇA **Vitória (Espiritu Santo)**  
Pocos son los que se atreven a aventurarse por las calles de Vitória, la capital del Estado brasileño de Espiritu Santo, tras la ola de violencia que ya deja tras de sí 80 muertos y decenas de asaltos en los últimos cinco días. Durante este tiempo, la policía militar no sale a patrullar. Los agentes rei-

vindican un ajuste salarial y, aunque la ley les prohíbe hacer huelga, son sus mujeres y familiares los que protestan frente a los cuarteles y bloquean su salida. El Gobierno ha enviado a cientos de representantes de la Fuerza Nacional de Seguridad para contener el caos de esta ciudad sin ley, pero la presencia de los agentes no ha aplacado los ánimos. **PÁGINA 10**